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憲法改正手続きの定め方による憲法の分類としては、国

会で法律を改廃するよりも厳格な手続きを定める憲法

（硬性憲法と言います）と、法律を改廃するのと同様の

改正手続きで改正できる憲法（軟性憲法と言います）に

分類できます｡現憲法は上記のように法律の改廃より厳

格な手続きを定めているので硬性憲法に属します｡現在

憲法を持つ国のほとんどは硬性憲法に属し、特に第二次

世界大戦後に誕生した憲法は硬性憲法となっています。

例外としてイギリス、イスラエル、ニュージーランドの

憲法は軟性憲法に属します。

明治憲法の改正手続きは、どのように定めていたので

しょうか？両議員の3分の2以上が出席し、その3分の

2以上の賛成がれぱ改正できると定めており（73条)、

硬性慾法に属していました。明治憲法時代には憲法の改

正は一度も行われませんでした。

今回の96条改正の主張者は、国会での改正の発識は

法律と同様にし、国会での改正の発議を容易にするとい

うもので、これだけ見れば憲法改正の厳格さを奪い、過

去の教訓を没却することになってしまいそうですが、日

本国遥法には国民投票が控えているので憲法改正の厳

格化は損なわれていないと言うのです。

比較法的にみると両院の賛成として4分の3、あるい

は5分の3を要すると定める国もあり、その他国民投票

などの厳格な要件を付加する国もあります。 ドイツ（両

院での3分の2による決議）やアメリカ（両院での3分

の2による決議-卜州議会の4分の3の承認十憲法会議）

では憲法の改正手続きが度々行われてきましたが、この

両憲法とも硬性憲法に属するものです｡従って改正手続

きが厳格であることをもって憲法改正ができない理由

とはならないことです。96条だけを改正すると言うの

は姑息な考え方に映ります｡憲法が定めている条項が現

代社会にマッチしなくなっている、その条項につき議論

すべきでしょう。

今日の例会・…･………･…………･………・

第1457回平成25年5月28日（火）

友愛の日
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第1456回平成25年5月21日（火）鯖

講演“社会福祉士の仕事について”
医療法人珪山会鵜飼リハビリテーション病院

医療ソーシャルワーカー松下佳代様

◆それでこそロータリー

◆四つのテスト

●ゲスト紹介

医療法人珪山会柵飼リハビリテーション病院

医療ソーシャルワーカー松下佳代様

会員池森由幸夫人 池森イII】江様

◇出席報告

会貝 37 （ 32 ）名 出jルザ 26名

出席率 81~ 25％

前々回 5／7 （修正出席率） 93． 94％

|竹内幹事報告’

1）本日例会終了後、理事役員会を開催致します。

理事役員の方々は4階桐の間にお集まり下さい

2）次年度会員名簿、同好会の件につき案内を本日
配布致しております。期|ﾖまでに、事務局まで返信

お願致します。

3） 6月最終夜間例会の案内を先週末郵送にてお送り
しております。皆様のご出席宜しくお願い致します

谷口会長挨拶’ ◆講演 ‘‘社会福祉士の仕事について”
医療法人珪山会鵜飼リハビリテーション病院

医療ソーシャルワーカー松下佳代様
（紹介池森君）一二口U■■■ ！f】 ，I

近時における憲法改正の議論について

憲法の改正が論議を呼んでいます。その中でも悲法96

条の改正が自民党等より主張されています。懸法96条

1項とは、どんな規定なのかですが、この規定は慾法改

正する定めをしています。両議院の識員の3分の2以上

の賛成で、国会が改正案を発議し、国民投票により過半

数の賛成を得なければならない、 と定めです。

改正を主張する意見は、両院において3分の2の議員

の賛成を得ることは、小選挙区制の選挙を考えると、困

難であると言うのが、その趣旨と思われます。

講演要旨

次週掲載させて頂きます

、
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『会長ﾃｰﾏ!『1自覚iし~たデーマ 実践を』ロータリーの 本紙は再生紙を使用しておりま
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◆5月ゴルブ会
H25.5.23(木） セントクリークゴルフクラブ

(5月21日）
池森由幸

今日のスピーカー松下佳代さんは赤ちゃんの頃

から良く知っているお譲さんです

宜しくお願い致します

貴志浩司

息子が2人とも就職し安心しています

小林英毅

この度ひどい風邪をひきました

暖かい時の風邪は治りにくい事を実感しました

小山雅弘

結婚40周年で、妻と二人でパリへ1週間行って

来ました

谷口 優

松下様卓話宜しくお願いします

山本填輔

細川護煕「襖絵と屏風の世界」展京都建仁寺で

拝見してきました

絵、書陶と楽しい趣味の展覧会でした

GROSS
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◆5月理事投員会議事録（5／21）
審議事項

1．今期予定決算の件 （別紙：予定決算書）

特別会計への積立金も含め 承認

2．次年度親睦委員会行事の件

次年度の秋季家族会について、アンケートを今年度

中にとる 承認

3．事務局用のクラウド同期型サーバー(DropBox個人
用プロアカウントの採用) 100GB

年間USD99.00-プラス、追加アカウント2本

各USD39､OO-x2年間2万円程度の経費 承認

4. 24RC社会奉仕支援事業提案の件

理事会議案:支援先NPO法人｢あったかハウス」

支援提案書委員会提出 5月15日

5．次年度地区補助金支給額 1,647ドルと確定
入金が8月中旬予定 振込時のロータリーレート

にて、円金額変動

6．林正路君より 4月25日付けにて、次年度上半期

休会届提出

休会予定期間：平成25年7月1日より、

平成25年12月31日
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萩原喜代子

加藤重雄

三好 親

大谷 恩

笹野義春

林
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西川

尾関
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克

松下佳代様講演宜しくお願い致します

｜ 合計 40, 000 円’

(5月14日）
池森由幸

今日の講師理央さん宜しくお願いします

竹内虞三

本日無理云って3分間スピーチさせて頂きます

波遥源市

クリニックを出た所で、遠山さんにお会いしま

した。お元気そうでした。

VTTカナダメンバーの歓迎会が昨日ありまし

た。 3週間、名古屋で緩和ケアの研修を行いま

す｡機会があれば例会で紹介したいと思います。

◆4月理事役員会く現・次年度合同＞議事録

審議事項 （4／23）

1．第2530地区（福島）水からプロジェクトの件

支援する ：支援方法現金での支援

（＠250円×現在会員数37） 9,250円クラブ負担承認

2． 『2013ロータリー世界平和フォーラム広島』記念

「緑の遺産」植樹の件

植樹受け場所として東山植物園を候補

植物園に打診・ ・ ・引き受け兼ねるとの回答

他候補地探す時間余裕もないことから今回は賛同

できずとの回答

3. 24RC社会奉仕吹年度支援事業の件

支援事業候補として「NPO法人あったかハウス」

（今年度支援したFビックの姉妹団体）

団体概要、決算書類等提出してもらった上で、支援

候補とする 承認

4. 1T関係に関して

経費等も含め、事務局IT関係全般の見直しをする

承認

5．ロータリー財団VTT派遣メンバースポンサーの件

藤田保健衛生大学病院薬剤師覚前有希子様

カナダへ派遣、

カナダからの受入れ池森君ホストファミリー

林 正路

宮尾紘司

大口弘和

佐野 寛

竹内克豊

輝
親
孝
之
玄

宏

和

理

萩原喜代子

樫尾富二

西川豊長

佐久間良治

鈴木聖三

堀江

三好

太田

鈴木

吉田

理央周様講演宜しくお願い致します

｜ 合計 46, 000 円 ’
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次回例会 ： 平成25年6月4日 （火） 3階錦の間

会員卓言舌


